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Президент РФ Владимир 
Путин подписал законо-
проект фракции "СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ" о 

ликвидации националь-
ного роуминга в нашей 

стране, который был ранее 
принят Госдумой и одобрен 
Советом Федерации.

Именно представители СР по-
следовательно настаивали на ско-
рейшем рассмотрении и оконча-
тельном принятии данной иници-
ативы, преодолев многочислен-
ные возражения против отмены 
роуминга и попытки операторов 
зацепиться за существующие по-
рядки и ускользающие прибыли. 

На последнем этапе принятия 
законопроекта жалобы стали по-
ступать от региональных опера-
торов связи, но, как показал их 
анализ, все они были связаны, 
в первую очередь, с вопросами 
конкурентности, монополизма 

"большой четверки", то есть ле-
жали в рыночной плоскости. Увя-
зывать эти проблемы с наличи-
ем или отсутствием внутреннего 
роуминга наши парламентарии 

посчитали обычными спекуля-
циями. С самого начала депу-
таты СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ были убеждены, что граж-
дане не должны расплачиваться 

за проблемы рынка и платить за 
услуги, которые давно стали анах-
ронизмом.

"Мы прошли через довольно 
жёсткое сопротивление сотовых 
операторов, которые говорили, 
что сами отменят роуминг. Они 
говорили об этом более года, а 
мы настаивали – пока не при-
мем закон, они не пошевелятся", 
– прокомментировал законопро-
ект Председатель Партии СПРАВ-
ДЕЛИВАЯ РОССИЯ, руководи-
тель фракции "СР" в ГД Сергей 
Миронов.

Если законопроект будет под-
писан Президентом, граждане 
России только за 2019 год сэко-
номят 36 млрд руб., а люди, на-
ходясь в любой точке Российской 
Федерации, смогут звонить по 
своему домашнему тарифу, тому 
тарифу, где они приобрели свою 
SIM-карту.

Закон должен вступить в силу 
с 1 июня 2019 года. 

ПРЕЗИДЕНТ ПОДПИСАЛ ЗАКОНОПРОЕКТ «СР»  
ОБ ОТМЕНЕ НАЦИОНАЛЬНОГО РОУМИНГА

Душно человеку без справедливости
Когда Правительство РФ и 
депутаты вопреки мнению 
80% россиян протаскива-
ли законопроект о повы-
шении пенсионного воз-
раста, они руководствова-
лись в основном аргумен-
тами сугубо бухгалтерско-
го плана. Совершенно не 
учитывались морально-по-
литическая сторона этого 
решения и его воздействие 
на общественный кли-
мат в стране, на настрое-
ния граждан. Между тем, 

уже сегодня можно кон-
статировать, что послед-
ствия оказались очень се-
рьёзными. Во-первых, рос-
сияне ничего не забудут 
и не простят, что уже по-
казали некоторые электо-
ральные кампании и, не-
сомненно, покажут буду-
щие. Во-вторых, мы, к со-
жалению, получили сегод-
ня существенное сниже-
ние доверия ко многим ин-
ститутам власти. Но са-
мое печальное, что явно 

антисоциальные инициати-
вы больно бьют по соци-
альному самочувствию лю-
дей, порождают в них чув-
ство разочарования, неве-
рия в позитивные переме-
ны. Вижу это в том чис-
ле по своей почте. Писем, 
в которых сквозят песси-
мистические настроения, к 
сожалению, стало сегодня 
значительно больше, чем 
ещё год-два назад.

Окончание на стр. 3 

В Кремле 25 декабря 
состоялась встреча 
Президента РФ 
Владимира Путина и 

Председателя Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 

руководителя фракции «СР» 
в Госдуме Сергея Миронова.

В ходе беседы глава государ-
ства попросил парламентария 
рассказать о том, что он счита-
ет приоритетом на первую поло-
вину 2019 года, на весеннюю сес-
сию Госдумы.

Сергей Миронов рассказал, в 
частности, о законодательной 
инициативе фракции «СР» о все-
российской реновации.

«Мы подготовили рамочный 
закон о реновации в любых горо-
дах России. И у него есть прин-
ципиальное отличие от москов-
ского. Если реновация в Москве 
– это снос пятиэтажек и строи-
тельство на их месте новых до-
мов, то общероссийская рено-
вация предусматривает не только 
такой вариант, но и реконструк-
цию, и капитальный ремонт», – 
пояснил политик. Он также доба-
вил, что инициатива «СР» пред-
усматривает разные варианты 
финансирования реновации.

«Второй законопроект мы раз-
работали, собственно говоря, 
опираясь на ваше Послание Фе-
деральному Собранию. Вы ста-
вите одну из главных задач – это 
вопрос народосбережения на-
шей страны. И мы подготовили 

такой законопроект. Мы пред-
лагаем оценивать работу и реги-
ональных властей, и работу Пра-
вительства по 14 критериям», – 
отметил Сергей Миронов.

И третий законопроект, о кото-
ром рассказал Председатель СР, 
– это инициатива о социальном 
предпринимательстве.

« Д е л о  в  т о м ,  ч т о  е с т ь 

пред при  нима тели, которые либо 
производят необходимые товары 
как раз для социальной защиты 
населения, в частности, товары 
для людей с инвалидностью, ли-
бо у них работают на предприя-
тиях люди с инвалидностью. Се-
годня они, к сожалению, не име-
ют преференций, не имеют ни-
каких правовых гарантий своей 

деятельности. Мы считаем, что 
само понятие в нашем законо-
дательстве не отражено», – рас-
сказал Сергей Миронов.

В свою очередь, Владимир 
Путин выразил надежду на кон-
структивную работу с фракцией 
«СР» в 2019 году и поблагодарил 
Сергея Миронова за работу в ухо-
дящем году.

ВСТРЕЧА ВЛАДИМИРА ПУТИНА 
И СЕРГЕЯ МИРОНОВА В КРЕМЛЕОлег Нилов: «СР добилась 

расширения возможностей 
маткапитала»  

Галина Хованская: «Наш 
проект реновации форми-
рует качественную город-
скую среду» 

Валерий Газзаев: «Необходимо 
эффективно использовать 
наследие Чемпионата мира»

Сергей Миронов:  
Вклад кинологов в защиту 
покоя граждан бесценен



Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, руководитель 
фракции "СР" в Госдуме Сергей Миронов анонсировал законопро-
ект, ограничивающий применение противогололедных реаген-
тов на улицах. Инициатива основана на требованиях граждан и в 
ближайшее время будет внесена на рассмотрение Госдумы, отме-
тил он.
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предложение СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ» о возмож-
ности тратить средства ма-

теринского капитала на по-
купку и строительство дачно-

го или жилого дома, распола-
гающегося на садовом земель-
ном участке. «Давайте это сде-
лаем!» – заявил в ходе пресс-
конференции по итогам го-
да премьер-министр Дмитрий 
Медведев.

Такой законопроект наши де-
путаты внесли в Госдуму еще пол-
года назад. Но его рассмотрение 
переносили из заседания в засе-
дание. Теперь справедливороссы 
уверены, что в ближайшее время 
важную для россиян инициативу 
наконец-то рассмотрят и примут.

– Материнский капи-
тал – это одно из важ-
ных и полезных спо-
собов поддержки се-
мей за последние го-
ды. Однако россия-
не надеются и про-
сят расширить воз-
можность использова-
ния этих выплат. Люди 
хотят жить не только в горо-
де, но и за городом в экологиче-
ски чистых условиях, вести здоро-
вый образ жизни, отдыхать и вы-
ращивать урожай. После поддерж-
ки нашей инициативы председа-
телем Правительства я просто уве-
рен, законопроект СР будет при-
нят! – заявил первый заместитель 

председателя Комитета Госдумы 
по контролю и Регламенту, депу-
тат фракции «Справедливой Рос-
сии» Олег Нилов.

 
А КАК СЕЙЧАС?

Сегодня закон запрещает ис-
пользовать средства материнско-
го капитала на покупку и строи-
тельство дачных домов. Дом дол-
жен быть построен на земле, пред-
назначенной для индивидуально-
го жилищного строительства или 
ведения личного подсобного хо-
зяйства.

– У земель, выделенных садо-
водческим некоммерческим то-
вариществам (СНТ) или дачным 
некоммерческим партнерствам 
(ДНП), другое назначение. Пен-
сионный фонд откажет заяви-
телю и не выдаст маткапитал ни 

для строительства, ни для по-
купки домов на этих зем-

лях: законных основа-
ний для этого нет, – 
прокомментировала 
юрист Информаци-
онно-аналитического 
Центра защиты прав 

граждан «Справедли-
вая Россия» Наталья Са-

прыгина.
«Справедливая Россия» счи-

тает такой подход несправедли-
вым. Законопроект эсеров даст 
возможность семьям с детьми 
строить или покупать дома на тер-
риториях ДНП и СНТ. К тому же 
многодетные родители смогут ре-
гистрироваться и постоянно про-
живать в таких домах при условии, 

если туда проведут коммуникации. 
Законопроект справедливороссов 
уже прошел все профильные ко-
митеты. Сейчас инициатива ждет 
рассмотрения в Госдуме.

Программа материнский (се-
мейный) капитал за второго и по-
следующего ребенка стартовала 
1 января 2007 года. Сегодня мат-
капитал составляет 453 тысячи 26 
рублей. Эти деньги можно потра-
тить на покупку жилья, образова-
ние ребенка, социальную адапта-
ция детей-инвалидов или на буду-
щую пенсию матери. Также из мат-
капитала можно получать пример-
но по 10 тысяч рублей в месяц на 
второго ребенка.

За все время существования 
программы государство выпла-
тило многодетным родителям бо-
лее 1 триллиона рублей. На сегод-
ня распорядились этими средства-
ми лишь 54,3% семей. Об этом го-
ворят цифры Пенсионного фон-
да России. 

АВТОМОБИЛЬ  
ЗА МАТКАПИТАЛ

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
предлагала разрешить россиянам 
тратить маткапитал на покупку 

автомобилей, но только отече-
ственного производства. Об этом 
неоднократно просили многодет-
ные семьи, особенно те, кто про-
живает на селе. Такой законопро-
ект фракция «СР» внесла в Госду-
му, но, видимо, у думского боль-
шинства свой взгляд на то, как 
поддерживать семьи с детьми. 

 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
ОТСТОЯЛА МАТКАПИТАЛ 
ДЛЯ РОССИЯН

Депутаты фракции «СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ» в Госдуме не 
раз выступали с законодательны-
ми инициативами в защиту семьи 
и детства. Именно справедливо-
россы первыми предложили при-
нять программу материнского ка-
питала. После запуска программы 
эсеры решительно выступали про-
тив периодических попыток Пра-
вительства и партии власти урезать 
или вовсе упразднить эти выплаты.

Напомним, Кабмин и думское 
большинство хотели остановить 
программу. В Госдуме называли эти 
выплаты «псевдоподдержкой» се-
мьи. И только благодаря СР вы-
платы по материнскому капиталу 
продлили до 31 декабря 2021 года. 

НА СТРАЖЕ 
МАТЕРИНСТВА 

Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, руководитель 
фракции "СР" в Госдуме Сергей Миронов считает, что представи-
тели "Единой России" своеобразно отметили 25-летие Конститу-
ции РФ, представив в этот день в Госдуму законопроект, который 
предусматривает наказание за публикацию в интернете "оскор-
блений" власти.

В России нужно полностью из-
менить подходы к охране труда 
и производственной медицине – 
сместить акценты на приоритет 
профилактики, считает Замести-
тель Председателя Госдумы Ольга 
Епифанова. 

С этим предложением она выступи-
ла на Международной конференции 
"Производственная медицина: уроки 
прошлого и новые горизонты", состо-
явшейся в Российской медицинской 
академии непрерывного профессио-
нального образования.

"Охрана труда и укрепление здо-
ровья работающего населения – од-
на из важнейших проблем не только 
в нашей стране, но и во всех странах 
с развитой системой жизненных цен-
ностей. И это очень правильно. До-
казано, что предприятия и организа-
ции, где показатели здоровья сотруд-
ников высокие, как правило, имеют 
и лучшие финансовые результаты", – 
отметила парламентарий.

Также Ольга Епифанова сказала о 
том, что необходимо восстанавли-
вать производственную медицину при 
промышленных предприятиях – ве-
домственные поликлиники, врачеб-
ные здравпункты, медсанчасти, про-
филактории и санатории.

"Нам нужна полноценная профпа-
тологическая служба. Нужно более 
четкое и понятное разделение прав, 
обязанностей и ответственности ра-
ботников и работодателей. Чтобы по 
каждому производственному случаю 
не обращаться в Верховный суд для 
поиска справедливости", – подчер-
кнула депутат.

25 законов 
За минувший год фракция "СР" в 
Государственной Думе подготови-
ла 169 законопроектов, из кото-
рых 25 стали законами.

Из них 25 были подписаны Прези-
дентом РФ и стали законами, около 
40 законодательных инициатив по-
ка находятся в архиве, и 129 – ждут 
своего рассмотрения. Из этих 129-ти 
18 прошли либо первое, либо второе 
чтение. Итоги неплохие, но мы бу-
дем работать ещё больше в наступа-
ющем году.

Нужно изменить 
подходы к 
охране труда

СР предлагает отказаться 
от реагентов

Законопроект «ЕР» – 
дубинка против блогеров

Авторы инициативы предлага-
ют приравнять к мелкому хулиган-
ству размещение в интернете ма-
териалов, которые выражают в не-
приличной форме явное неуваже-
ние к обществу, государству, офи-
циальным государственным сим-
волам России, Конституции РФ 
и органам, осуществляющим го-
сударственную власть.

Сергей Миронов указывает на 
то, что из проекта не ясно кто и 
как будет определять приличие 
форм, "явность" неуважения, и в 
чем оно конкретно заключается. 
"Без четких и недвусмысленных 
определений данная статья выгля-
дит попыткой заткнуть рот недо-
вольным", – подчеркивает Пред-
седатель СР.

Парламентарий считает, что 
нельзя ставить на одну доску сим-
волы страны, которые есть досто-
яние всего народа, и органы гос-
власти, состоящие из конкретных 
людей, которые принимают те или 
иные решения.

"Если реакция граждан на эти 
решения негативная, то это не по-
вод "пришить статью", а повод ра-
зобраться: насколько хорошо дан-
ные органы осуществляют эту са-
мую государственную власть", – 
отмечает Сергей Миронов.

По мнению политика, предло-
женный единороссами закон можно 
будет использовать как дубинку не 
только против рядовых граждан, но 
и против блогеров и журналистов, 
чьи материалы публикуются в Сети.

"Сегодня их деятельность ре-
гламентируется законом о СМИ, 

который в достаточной мере защи-
щает их права. Если  удастся при-
равнять критику власть имущих к 
мелкому хулиганству, это серьез-
но осложнит жизнь тем, кто не да-
ет покоя нерадивым чиновникам 
и коррупционерам", – полагает 
Председатель СР.

Проект закона "О внесении из-
менения в статью 20.1 Кодекса РФ 
об административных правонару-
шениях" был инициирован депу-
татом Госудумы Дмитрием Вятки-
ным и членами Совета Федерации 
Андреем Клишасом и Людмилой 
Боковой. Проект  предлагает ста-
тью 20.1 КоАП "Мелкое хулиган-
ство" дополнить ответственностью 
за распространение в сети интер-
нет материалов, в неприличной 
форме выражающих явное неу-
важение к обществу, государству, 
официальным государственным 
символам, Конституции РФ и ор-
ганам, осуществляющим государ-
ственную власть  в РФ. Нарушение 
влечет наложение штрафа в раз-
мере от одной тысячи до пяти ты-
сяч рублей или административный 
арест на срок до пятнадцати суток.

"Мы предлагаем отказаться от 
использования химических реа-
гентов на тротуарах, во дворах, – 
везде, за исключением проезжей 
части, – заявил политик. – Ини-
циатива основана на многочислен-
ных обращениях граждан к депу-
татам нашей фракции. Кроме то-
го, призывы отказаться от реаген-
тов собирают тысячи подписей и 
на сайтах онлайн-петиций".

На сегодня с подобными тре-
бованиями в интернете выступа-
ют жители Челябинска и Самар-
ской области. Ранее более 100 ты-
сяч подписей собрала петиция мо-
сквичей. Власти Санкт-Петербурга 
в 2016 году пошли навстречу за-
просам граждан и отказались от 
применения реагентов, напом-
нил Председатель СР.

"Понятно, что эти химика-
ты упрощают работу коммуналь-
щиков, – пояснил Сергей Ми-
ронов. – Зато осложняют жизнь 
всем остальным. О вреде реагентов 
граждане могут судить, как мини-
мум, по своей обуви, которая уже 
после первой зимней прогулки мо-
жет прийти в негодность".

Противоречивые данные приво-
дятся о влиянии реагентов на здо-
ровье и экологию, отметил парла-
ментарий. Чиновники и околов-
ластные эксперты уверяют, что 
химикаты полностью безопасны 
для людей и домашних животных. 
Независимые исследования под-
тверждают, что реагенты влияют 
на всю экосистему, вплоть до со-
стояния почвы и грунтовых вод.

"Кроме того, в каждом городе 

закупают свои реагенты, подби-
рают свою концентрацию хими-
ческих веществ, отследить их безо-
пасное применение в каждом кон-
кретном случае сложно, – указы-
вает Сергей Миронов. – В связи с 
этим мы предлагаем полностью от-
казаться от использования реаген-
тов в пешеходных зонах. Последо-
вать опыту Петербурга, стран Се-
верной Европы, где приоритет от-
дается механической уборке, а тро-
туары посыпают песком и гранит-
ной крошкой. Причем, каменная 
крошка – не только экологичный, 
но и экономичный материал. Ес-
ли ее вовремя убирать с улиц, по-
том можно использовать вновь".

Разрабатываемый законопро-
ект "СР" отвечает запросам граж-
дан и будет способствовать улуч-
шению экологии и качества город-
ской среды, подчеркнул политик.



(Окончание,  
начала на стр.1)

КУДА НАС ВЕДУТ?

Вот что написал, к примеру, Н. 
Мешков из Саратова: "Я до конца 
верил, что власть всё-таки прислу-
шается к мнению большинства наро-
да, и повышение пенсионного воз-
раста будет по крайней мере отложе-
но. Ну а теперь, после того как ещё и 
в референдуме по этому вопросу от-
казано, я просто в шоке. Как жить? 
Кто нами правит? Куда они нас ве-
дут?" Характерно и письмо  С. Тол-
качёва  из Екатеринбурга: "В 30-е го-
ды прошлого века народ с энтузиаз-
мом распевал: "Я другой такой стра-
ны не знаю, где так вольно дышит 
человек". Время было тяжёлое, мил-
лионы людей жили крайне бедно, да 
плюс к этому всё усугублялось поли-
тическими репрессиями. Тем не ме-
нее были энтузиазм и вера в лучшее. 
Почему же сегодня, когда вроде бы 
жизнь более налажена, так и хочет-
ся спеть: "Где так тяжко дышит че-
ловек". Нет, речь не о политических 
правах и свободах: формально они у 
каждого гражданина имеются. Ощу-
щение духоты и безысходности воз-
никает от другого – от понимания 
того, что власть не хочет улучшать 
жизнь простых людей, что мы всё 
глубже погружаемся в "болото" со-
циальной несправедливости".

Кто-кто, а мы-то в партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ всё это, ко-
нечно, прекрасно понимаем. Пони-
маем и то, что ни повышение уров-
ня жизни народа, ни борьба с бедно-
стью и позорным социальным рас-
слоением, увы, не числятся сегод-
ня в приоритетах нынешнего пра-
вительства и партии "Единая Рос-

сия". На словах-то они могут гово-
рить что угодно, но дела говорят са-
ми за себя. Сегодня, можно сказать, 
перейдён некий Рубикон в социаль-
ной политике. О "социальном госу-
дарстве" уже не очень-то и вспоми-
нают. И похоже, бюрократия на всех 
уровнях возомнила, что ею получен 
карт-бланш для бесцеремонных дей-
ствий в отношении простых граж-
дан, которые в силу жизненных об-
стоятельств оказались в нижней ча-
сти "социальной лестницы".

Скандальная история с мини-
стром труда и занятости Саратов-
ской области  Натальей Соколовой, 
которая заявила, что 3, 5 тыс. рублей 
в месяц достаточно для "минималь-
ных физиологических потребно-
стей", – это казус, лишь подтверж-
дающий сказанное. Соколову отпра-
вили в отставку за чрезмерную от-
кровенность, но ведь на самом деле 
у неё на языке оказалось то, что на 
уме у многих "творцов" нынешней 
бесчеловечной либерально-моне-
таристской политики. В основу этой 
политики положен такой принцип: 
пусть богатые богатеют, а бедные – 
это вроде как те самые "овцы", кото-
рых можно стричь и стричь. Всё изо-
щрённое "творчество" либерал-мо-
нетаристов сводится к одному и то-
му же: как бы, не трогая доходы су-
пербогатеев, постоянно изобретать 
нечто такое, что позволяет снова и 
снова изымать средства из кошель-
ка рядового гражданина.

Именно этим аукнется уже приня-
тое решение о повышении НДС с 18 
до 20%. Формально платить его будут 
предприниматели, но в конечном счё-
те всё ляжет тяжким бременем на про-
стых потребителей. То же самое с ак-
цизами на бензин. Всё отразится на 
ценах, по которым будут покупать то-
пливо обычные автовладельцы.

Думается, что отнюдь не случай-
но именно сегодня кое-кто пытается 

возродить идею так называемых "со-
циальных" норм энергопотребления. 
Эта идея уже проваливалась с тре-
ском в тех регионах, где её пытались 
внедрять. В чьих интересах сегод-
ня чиновники пытаются проталки-
вать то, что уже отвергнуто жизнью, 
в общем-то понятно. Отнюдь не в 
интересах населения, а в интересах 
энергетических монополистов, ко-

торые, конечно, получат дополни-
тельные барыши от хитро замаски-
рованной схемы повышения тари-
фов. И есть большие опасения, что 
дело-то не ограничится электриче-
ством. Если допустить внедрение та-
кой схемы, далее последуют "соци-
альные нормы" на тепло и на воду, 
а там, глядишь, и ещё что-нибудь 
придумают.

ВРЕМЯ НЕПОПУЛЯРНЫХ  
РЕШЕНИЙ

Словно чувствуя, что сегодня на-
стало благоприятное время для так 
называемых "непопулярных реше-
ний", с подачи известного Центра 
стратегических разработок пошли 
обсуждения идеи о введении так на-
зываемой "солидарной ответствен-
ности членов ТСЖ" за энергопла-
тежи. Иными словами, какая-то ба-
бушка-пенсионерка, честно и в срок 
оплачивающая ежемесячные пла-
тёжки за свет, должна будет допол-
нительно платить за какого-нибудь 
разгильдяя, который эти платёж-
ки месяцами не оплачивает. Очень 
опасная затея! Ради удобства и спо-
койствия ресурсоснабжающих ком-
паний, которым лень возиться с каж-
дым потребителем, таким образом 
может быть поставлено под удар и 
ухудшено материальное положение 
миллионов добросовестных платель-
щиков.

К сожалению, наплевательское 
отношение к конкретным людям, к 
их реальной жизненной ситуации, к 
их проблемам и нуждам проявляет-
ся всё чаще и чаще, и в самых раз-
ных формах. Вот недавно извест-
ный депутат-единоросс Андрей Ма-
каров  внёс предложение штрафо-
вать тех самозанятых работников, 
которые официально не оформле-
ны и не платят денег в казну. Причём 
штрафовать очень жёстко,  вплоть до 

изъятия всего полученного дохода. 
Пафос депутата понятен. У нас дей-
ствительно миллионы людей живут, 
работают и зарабатывают вне поля 
зрения налоговых органов. Вот толь-
ко надо же понимать, что в большин-
стве своём это наёмные работники, 
которых просто должным образом 
не оформляют на работу работода-
тели. Так, наверное, с работодателей 
и должен быть спрос в первую оче-
редь? Почему же вопрос не ставит-
ся именно так?

Недавно в Думе состоялось пер-
вое чтение по законопроекту о на-
логообложении самозанятых. Как 
и в случае с пенсионной реформой, 
за законопроект проголосовали в ос-
новном единороссы. Мы, депутаты 
от СР, не поддержали его не потому, 
что мы против наведения порядка 
в этой сфере, а потому, что законо-
проект крайне сырой, противоречи-
вый и не учитывает множества важ-
ных нюансов. Есть, к примеру, боль-
шая категория людей, которые уже 
давно поняли, что ждать, когда госу-
дарство позаботится об обеспечении 
их нормальными рабочими местами 
и заработками, бесполезно. Поэто-
му они сами устраиваются как мо-
гут. Возьмём, к примеру, швею-на-
домницу, которая, обшивая знако-

мых, зарабатывает какие-то копейки 
на прокорм своей семьи. Или возь-
мём учителя, который к своей скуд-
ной зарплате пытается заработать 
некий небольшой приварок, давая 
частные уроки. Мы что, должны их 
обдирать как липку за то, что они на-
ходят способы личного выживания?

Возникает законный вопрос: по-
чему столь жёсткие подходы даже 
не обсуждаются, когда речь идёт, к 
примеру, о крупных корпорациях, 
вывозящих из России миллиарды 

долларов, причём вывозящих их ми-
мо налоговой казны и отмывающих 
затем "теневые" доходы через офшо-
ры. Вот что надо было бы изымать! 
Вот где стоило бы по-настоящему 
власть употребить!

А что у нас? А у нас некоторые де-
ятели, судя по всему, готовы обло-
жить налогами даже личные подсоб-
ные хозяйства крестьян. Те самые 
ЛПХ, которые издревле были глав-
ным источником выживания нашего 
крестьянства, те самые сотки, на ко-
торых они всегда выращивали кар-
тошку, овощи, фрукты, за счёт ко-
торых держали домашний скот и т.д. 
Закономерен вопрос: а разве госу-
дарство что-то вложило в поддерж-
ку этих личных подсобных хозяйств, 
чтобы теперь, видите ли, использо-
вать их в качестве источника попол-
нения бюджета?

ФИСКАЛЬНАЯ ДУБИНКА

Понятно, что движет правитель-
ственными чиновниками. Есть та-
кая проблема: за 10 лет в стране су-
щественно сократилось число заре-
гистрированных крестьянско-фер-
мерских хозяйств. Многие ферме-
ры, намаявшись с непосильным 
налогообложением и бюрократи-

ческими препонами, стали предпо-
читать работать в статусе обычно-
го ЛПХ. Это, конечно, ненормаль-
но, это надо, разумеется, регулиро-
вать. Но как? Примитивно пуская в 
ход фискальную дубинку? Или, мо-
жет быть, стоит действовать мудрее, 
создавая благоприятные налоговые 
условия для фермерской деятельно-
сти, вводя привлекательные стиму-
лы, делая так, чтобы фермер хотел 
быть фермером. И уж тем более не-
зачем лезть загребущими руками в 

личные крестьянские огороды, на 
грядки с петрушкой и огурцами, ко-
торые селяне выращивают в основ-
ном для собственных нужд и лишь 
какие-то излишки выставляют на 
продажу? Это вообще вряд ли мож-
но назвать предпринимательской де-
ятельностью.

Опять возникли обсуждения о 
том, что якобы стоит ввести патен-
ты на обычную любительскую ры-
балку. Этот вопрос уже поднимался 
в своё время, но был отвергнут, ибо 
вызвал бурные протесты среди ры-
боловов-любителей.

Да что рыбалка! Есть "умные" го-
ловы, которым хотелось бы даже 
сбор грибов, ягод и других дикоро-
сов обложить патентами. В Мин-
сельхозе РФ, правда, от этой идеи 
вроде бы открещиваются. Однако мы 
знаем, что в Госдуме и среди около-
правительственных экспертов эта те-
ма звучит: дескать, отрасль, связан-
ная со сбором лесных даров, может 
приносить большие доходы в бюд-
жет, а сейчас у нас даже клюкву экс-
портируют из Финляндии. Так мо-
жет, стоит посмотреть на эту пробле-
му с другой стороны? Почему бы то-
му же правительству не заняться как 
следует возрождением и развитием 
такой испытанной ещё в советские 
времена формой, как потребитель-
ская кооперация=? Почему бы не 
взяться за создание разветвлённых 
сетей заготовительных и перераба-
тывающих пунктов?

Вот и задумаешься тут: как должен 
чувствовать себя человек и как ему 
должно дышаться в условиях, когда 
чинуши разного рода давят со всех 
сторон. Когда он всем за всё должен. 
И за капремонт дома, и за платную 
автостоянку, и за долги какого-то не-
ведомого соседа, и за грядку с ово-
щами, и за простое желание пой-
ти к ближайшей речке и посидеть 
с удочкой…

ПУСТЬ КАТИТСЯ, КАК КАТИТСЯ

Вся социально-экономическая по-
литика, которая проводится нынеш-
ним правительством, к огромному 
сожалению, не сориентирована на 
самое главное – на Человека, на ин-
тересы населения. Она сориентиро-
вана на цифры, на формальные по-
казатели, на монетарное благопо-
лучие. В результате страна не раз-
вивается, реальные доходы граж-
дан не растут, а потому и в обще-
стве всё больше ощущение какого-
то душного тупика и застоя. Бюд-
жет-2019, внесённый правитель-
ством РФ на обсуждение Госдумы, 
страдает всё теми же пороками. Это 
не бюджет развития, не бюджет про-
рыва к новому качеству жизни рос-
сиян. Это  бюджет, свёрстанный по 
принципу: "Пусть всё катится, как 
катится".

Чего стоит такой факт: деньги, 
скажем, на льготы нефтяных экс-
портёров (1, 3 трлн рублей) в бюд-
жете находятся, а финансирование 
многих важнейших социальных обя-
зательств государствами усечено уже 
ниже предела выживания. Сегодня 
каждый пятый работающий получа-
ет зарплату ниже прожиточного ми-
нимума. 19 миллионов человек жи-
вут за чертой бедности. Кстати, за 
минувший год их стало на 3 милли-
она больше…

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, как 
это было во все последние годы, 
внесла в Госдуму альтернативный 
проект бюджета, который убеди-
тельно доказывает, что всё в нашей 
стране можно обустроить и разви-
вать совершенно на других началах 
и с использованием иных, альтер-
нативных источников. Весь вопрос 
только в одном: всё должно делать-
ся на принципах социальной спра-
ведливости, так, чтобы слова о "со-
циальном государстве", записанные 
в Конституции РФ, были не декла-
рацией, а реальностью. Вот тогда и 
дышаться нам всем в нашей стране 
будет не тяжко, а привольно, легко 
и счастливо.

Сергей Миронов,  
Председатель Партии  

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

ПЕНСИОННЫЙ ВОЗРАСТ3

Сегодня перейдён некий 
Рубикон в социальной 
политике. О «социальном 
государстве» уже не очень-то 
и вспоминают

ДУШНО ЧЕЛОВЕКУ  
БЕЗ СПРАВЕДЛИВОСТИ
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Председатель Комитета ГД 
по жилищной политике и 
жилищно-коммунальному 
хозяйству, депутат фрак-

ции "СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ" Галина Хованская про-

комментировала законопро-
ект "О реновации жилищно-
го фонда в Российской Фе-
дерации", который она внес-
ла в Госдуму вместе с Предсе-
дателем Партии СР, руководи-
телем фракции "СР" в Госдуме 

Сергеем Мироновым:
– Проект федерального закона 

"О реновации жилищного фон-
да в Российской Федерации" на-
правлен на стратегическое разви-
тие жилищной сферы России. Он 
связан с перспективами обновле-
ния жилищного фонда в целях ка-
чественного улучшения жилищ-
ных условий граждан и состояния 
городской среды в целом.

В настоящее время реновацией 
могут воспользоваться не более 5-6 

субъектов РФ, успешно завершаю-
щих переселение граждан из ава-
рийного жилищного фонда.

При этом программа реновации 
может заработать в конкретном ре-
гионе лишь после принятия им со-
ответствующих нормативных до-
кументов.

Чем же предлагаемая нами рено-
вация жилищного фонда отлича-
ется от других действующих про-
грамм?

1. Программы переселения 
граждан из аварийного жилищного 
фонда направлены на ликвидацию 
возникшего за предыдущие деся-
тилетия аварийного жилья. Рено-
вация предотвращает возникнове-
ние аварийного жилья.

2. Механизм комплексного раз-
вития застроенных территорий не 
предусматривает никаких гарантий 
по обеспечению жилищных прав 
граждан, оставляя все на проце-
дуру изъятия для государственных 
и муниципальных нужд. Ренова-
ция жилищного фонда принима-
ется только с учетом мнения граж-
дан, а ее реализация гарантирует 
им улучшение жилищных условий.

3. В процессе реновации жи-
лищного фонда могут применять-
ся действующие жилищные про-
граммы, а также использоваться 

как бюджетные, так и внебюджет-
ные средства.

Часто граждане спрашивают: по-
чему, не завершив их переселение 
из аварийного дома, власти зани-
маются благоустройством их дво-
ра?

Как представляется, реализация 
законопроекта позволит улучшить 
жилищные условия граждан, рас-
селяемых из ветхого фонда, кото-
рый скоро может стать аварийным. 
При этом формируется качествен-
ная городская среда.

Председатель Партии СПРА-
ВЕЛИВАЯ РОССИЯ, руково-
дитель фракции "СР" в Гос-
думе Сергей Миронов по-

сетил две семьи, которые в 
рамках программы ренова-

ции Москвы получили новое 
жильё в Восточном админи-
стративном округе Москвы.

По словам парламентария, впе-
чатление от новых квартир, кото-
рые находятся в доме по адресу ул. 
Пятая Парковая, д.62б, самые хо-
рошие.

"В трёхстах метрах отсюда сто-
ят две старые пятиэтажки, в кото-
рых я посетил две квартиры, отку-
да уже вывезена мебель. Кварти-
ры ужасные. Я сам прожил 10 лет 
в хрущёвке, я знаю, что такое кух-
ня размером 4,5 кв. м., маленькие 
комнатки, низкие потолки. И вот 
теперь семьи Татьяны Сухаревой 
и Михаила Трескина переехали в 
новый дом", – сказал политик в 
интервью телеканалу "Россия-24".

Кроме того, по его мнению, так-
же важно, что в каждой квартире 
стоит противопожарная сигнализа-
ция, чего раньше никогда не было.

"Я рад, что мы и Госдума в це-
лом в прошлом году поддержали 
инициативу мэра Москвы Сер-
гея Собянина, улучшили законо-
проект о реновации благодаря Га-
лине Хованской, внесли во вто-
ром чтении новые поправки, и вот 

результат. Примерно на 30% стало 
больше жилой площади у двух этих 
семей", – добавил он.

Как уточнил Сергей Миронов, 
в новый дом уже заселилось более 
150 семей, которые переехали из 
двух старых пятиэтажек. Причём, 
уже намечен снос этих хрущёвок, 
на месте которых начнётся строи-
тельство многоэтажки, в которую 
переселят следующих очередников 
по программе реновации.

"На сегодняшний день в про-
грамму реновации по Москве 
включен 5171 дом, это порядка 
350 тыс. семей. То есть, нужно пе-
реселить примерно один миллион 
человек. Жители 500 домов отка-
зались от программы реновации 
в связи с тем, что у них недавно 
был проведён капитальный ре-
монт. Программа работает, но хо-
чу подчеркнуть, что реновацию не-
обходимо расширить на всю Рос-
сию", – подчеркнул он.

"Наша фракция встречалась 
с Председателем Правитель-
ства Дмитрием Медведевым, он 

поддержал идею всероссийской 
реновации. Потому что у нас очень 
много городов-миллионников, 
где львиная доля домов – те са-
мые хрущёвки, которые уже свой 
срок отработали", – отметил Сер-
гей Миронов.

Что касается средств на реали-
зацию всероссийской программы 
реновации, то парламентарий уве-
рен в том, что они найдутся.

"Москва нашла средства из соб-
ственного бюджета. На первый 
этап реновации было выделено 
400 млрд рублей, а до 2032 года 
на всю программу в целом плани-
руется истратить 3,5 трлн рублей. 
Конечно, такую программу реги-
оны сами не потянут. На неё нуж-
но выделять деньги из федерально-
го бюджета. Но, коль скоро Пре-
зидент РФ ставит задачу по улуч-
шению жилищных условий наших 
граждан, то через всероссийскую 
реновацию это можно и нужно бу-
дет сделать. Деньги найдутся", – 
резюмировал он.

Компенсация 
за потоп 
В курский Центр защиты прав 
граждан «Справедливая Россия» 
обратилась за помощью житель-
ница многоэтажки по Элеваторно-
му проезду, 5 Светлана Клушина. 
В июне 2018 года квартиру Свет-
ланы затопили соседи сверху. В 
квартире соседей прорвало кран 
горячей воды на кухне.

Светлана сразу же вызвала аварий-
ную бригаду из управляющей ком-
пании «Ком Центр». Коммунальщи-
ки составили акт о затоплении, ви-
новными в ЧП были признаны со-
седи сверху.

– В моей квартире пострадали кух-
ня, прихожая, ванная комната и ту-
алет. На кухне пострадал потолок и 
отошли обои. Кроме того, вздулся ли-
нолеум. В ванной и туалете пострада-
ли натяжные потолки. В прихожей 
следы от протечки на потолке. Что-
бы оценить ущерб от потопа, я зака-
зала независимую экспертизу, – рас-
сказывает Светлана Клушина.

Эксперт оценил ущерб в 26 000 ру-
блей. С претензией, актом залития и 
результатами экспертизы Светлана 
обратилась к соседке, но та отказа-
лась добровольно возмещать ущерб.

– Не знала, что делать. Знакомые 
посоветовали обратиться за помо-
щью в Центр защиты прав граждан 
«Справедливая Россия», – говорит 
Светлана.

Юристы Центра, изучив докумен-
ты, пришли к выводу, что нужно по-
давать в суд. Специалисты Центра за-
щиты прав граждан составили иск с 
требованиями о возмещении ущерба 
(26 000 рублей) и возмещении расхо-
дов на оплату услуг эксперта (4000 ру-
блей). Суд удовлетворил требования 
Светланы Клушиной и постановил 
взыскать с соседей, затопивших квар-
тиру, 30 000 рублей.

Главное слово 
года 
Редакция популярного толково-
го словаря английского языка 
Merriam-Webster выбрала главное 
слово уходящего года. Им стало 
слово justice – "справедливость". 
В этом году поисковые запросы 
на него поступали на 74% чаще, 
чем в 2017.

"Словарь Merriam-Webster на-
звал слово "справедливость" словом 
2018 года. Думаю, что нашим граж-
данам это очень близко. Ведь жить 
"по справедливости" ,"по совести" – 
это вполне по-русски", – отметил в 
своем Twitter Председатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, руко-
водитель фракции "СР" в Госдуме 
Сергей Миронов.

«РЕНОВАЦИЮ НЕОБХОДИМО  
РАСШИРИТЬ НА ВСЮ РОССИЮ»

Галина Хованская:

«ПОКА РЕНОВАЦИЕЙ МОГУТ  
ВОСПОЛЬЗОВАТЬСЯ 5-6 СУБЪЕКТОВ РФ»

Сергей Миронов: 
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Председатель Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, руково-

дитель фракции "СР" в Госду-
ме Сергей Миронов 28 ноя-

бря посетил Кинологический 
центр Отдельной дивизии опе-

ративного назначения им. Ф.Э. 
Дзержинского, расположенный в 
подмосковной Балашихе.

В России специально обученных 
собак для борьбы с преступностью 
стали использовать со второй поло-
вины XIX века, в 1909 году в Санкт-
Петербурге открылся первый в Рос-
сии питомник со школой дрессиров-
щиков полицейских собак. Вскоре 
такие питомники были открыты в 
Уфе, Ташкенте, Владивостоке, Пско-
ве, Харькове, Риге и Армавире.

Сейчас, несмотря на применение 
современных технических средств, 
служебные собаки все также эффек-
тивны при раскрытии преступлений 

и в защите граждан. Кроме того, они 
помогают найти и обезвредить схро-
ны оружия, обнаружить взрывча-
тые и наркотические вещества. Так, 
только в 2017 году с помощью собак 
военнослужащими и сотрудниками 
Росгвардии было задержано свыше 

18 тыс. нарушителей общественно-
го порядка.

Собаки КЦ несут службу по та-
ким направлениям, как минно-ро-
зыскное, патрульно-розыскное, ка-
раульное, кроме там содержатся спе-
циальные животные для обучения 

специалистов, для племенной ра-
боты и щенки.

На территории КЦ Сергея Миро-
нова приветствовал врио (замести-
тель) начальника Кинологического 
отдела, полковник Владимир Миша-
нин. Он рассказал о деятельности и 

структуре центра, задачах кинологи-
ческих подразделений в служебно-
боевой деятельности, а также пред-
ставил коллег, непосредственно ра-
ботающих с собаками.

Капитан Дмитрий Шеин и майор 
Дмитрий Шефер показали полити-
ку ветеринарно-санитарный пункт с 
лабораторией и операционной, кор-
мокухню, вольеры, где содержатся 
щенки.

По словам сотрудников, для служ-
бы лучше всего подходят бельгий-
ские овчарки – у них высокий ин-
теллект и способности к анализу, но 
в центре есть и немецкие овчарки и 

одна кавказская, которая охраняет 
объекты на территории части.

В завершение визита состоялось  
показательное выступление на ки-
нодроме. Вожатые продемонстри-
ровали выучку животных, понима-
ющих команды по незначительному 
движению, работу при захвате нару-
шителя и при решении боевой зада-
чи. Собаки обезвреживали против-
ника, искали взрывчатку, помогали 
захватить машину с преступниками 
и многое другое.

По словам Сергея Миронова, во-
енные кинологи – это люди особой 
профессии, их вклад в защиту гра-
ницы страны и покоя граждан – бес-
ценен.

"Например, этот Кинологиче-
ский центр принимал участие во 
всех крупнейших событиях послед-
него времени. Кинологи с обучен-
ными собаками работали и во время 
саммита АТЭС, и на Олимпийских 
играх в Сочи, и на Чемпионате ми-
ра по футболу", – сказал политик.

"Спасибо и офицерам, и солдатам 
за службу, и, конечно, нашим четве-
роногим друзьям за выучку – мы ви-
дели, что они умеют, – сказал Сергей 
Миронов. – Но есть одна неспра-
ведливость. В Великобритании сама 
королева курирует всю кинологиче-
скую службу. А кто у нас в России? 
Нет таких. Кинологи есть и в Мини-
стерстве обороны, и в Росгвардии, и 
в МВД, и в пограничных войсках, и 
в таможне – и все порознь".

По его мнению, "кинологическая 
служба должна быть не только сохра-
нена, но и приумножена".

Политик вспомнил замечательный 
советский фильм про пограничника и 
его собаку "Ко мне, Мухтар!". Эти до-
брые славные традиции должны быть 
сохранены и продолжены, сказал он, 
подчеркнув, что готов этому содей-
ствовать на законодательном уровне.

ВКЛАД КИНОЛОГОВ В ЗАЩИТУ ГРАЖДАН БЕСЦЕНЕН

Заместитель Председателя Гос-
думы, депутат фракции "СР" 

Ольга Епифанова выступила 
с инициативой о создании 
Летно-исследовательского 

центра Арктики и Антарктики 
в Санкт-Петербурге. 

Вице-спикер отметила, что в не-
которых отдаленных и труднодо-
ступных районах Севера авиация 
– единственный вид транспорта.

"Социально-значимые авиапере-
возки – это снабжение необходимы-
ми продуктами, медицинское об-
служивание, скорая помощь, обе-
спечение социально-культурной 
жизни и быта, и просто человече-
ское общение с родными и близ-
кими. Это крайне важно. Потому 
что наша задача – не только эф-
фективное освоение природных бо-
гатств Севера и Арктики, но и соз-
дание достойных условий для про-
живания там людей", – подчеркну-
ла она на совещании "Вопросы раз-
вития арктической авиации", кото-
рое было организовано Комитетом 

Совета Федерации по федеративно-
му устройству, региональной поли-
тике, местному самоуправлению и 
делам Севера.

По её словам, необходимо, чтобы 
уровень авиационной техники, аэ-
родромного обеспечения, подготов-
ка лётного и наземного состава бы-
ли на высочайшем уровне.

"Должны разрабатываться и по-
ставляться новейшие транспорт-
ные средства: экранопланы, беза-
эродромные самолеты, аэросани, 
беспилотники и тому подобное" – 
добавила Ольга Епифанова.

Так же она сообщила, что на сове-
щании у Председателя Правитель-
ства РФ Дмитрия Медведева с чле-
нами Госкомиссии по вопросам Ар-
ктики, в состав Президиума кото-
рой она входит, были даны поруче-
ния по реконструкции аэропортов, 
расположенных в Арктической зо-
не, по увеличению объемов целевой 
подготовки лётного состава для экс-
плуатации вертолетов и др.

"Один из шагов, на который я 
смотрю с большим воодушевлени-
ем и надеждой – это перспективы 
создания Летно-исследовательско-
го центра Арктики и Антарктики с 
базированием на аэродроме "Пуш-
кин" в городе Санкт-Петербурге. Та-
кой Центр создаст необходимые ус-
ловия для постоянного присутствия 
Российской Федерации в Арктике 
и Антарктике, международной ко-
операции, научных исследований, 
внедрения новых технологий, под-
готовки летного и инженерно-тех-
нического состава для работы в ус-
ловиях высоких широт", – добави-
ла Ольга Епифанова.

ОЛЬГА ЕПИФАНОВА 
О РАЗВИТИИ АРКТИЧЕСКОЙ 
АВИАЦИИ Партнер Партии СПРАВЕДЛИ-

ВАЯ РОССИЯ, Общероссий-
ская общественная органи-
зация "Зеленый патруль" 

опубликовала очередной 
"Национальный экологический 

рейтинг регионов РФ" по ито-
гам осени 2018 года.
Десятка лидеров рейтинга: 1. 
Тамбовская область; 2. Алтай-
ский край; 3. Республика Алтай; 
4. Курская область; 5. Белгород-
ская область; 6. Мурманская об-
ласть; 7. Магаданская область; 8. 
Москва; 9. Республика Коми; 10. 
Санкт-Петербург.

"Мы хотим отметить произошед-
шие изменения. Тамбовская область 
возглавляет рейтинг. Алтайский край 
активно прогрессирует и очень бли-
зок к первой позиции. Москва вновь 
вернулась в ТОП – 10 лучших регио-
нов, ранее она покинула её из-за жа-
лоб жителей Восточного округа сто-
лицы на загрязнение атмосферного 
воздуха сероводородом. Эксперта-
ми было установлено, что источники 
запаха находятся за пределами Мо-
сквы, а концентрации сероводоро-
да не превышали предельно допусти-
мых концентраций (ПДК) в 2-3 раза. 
Это, безусловно, неприятно для обо-
няния, но ущерба здоровью не нано-
сит. Например, для состояния воз-
духа рабочей зоны на предприятиях 
безопасной считается концентрация 
в 1250 раз большая, чем для воздуха 
жилой зоны. А по другим экологиче-
ским вопросам: благоустройство го-
рода, активное озеленение, органи-
зация дорожного движения, замена 
муниципального транспорта на эко-
логичный и т.д., – усилия столичных 
властей заслуживают высшей оцен-
ки", – прокомментировал рейтинг 

Председатель Правления "Зеленого 
патруля", член Центрального совета 
Партии СР Андрей Нагибин.

Стоит отметить, что впервые сре-
ди регионов Северо-Западного фе-
дерального округа в лидеры вышла 
Мурманская область.

"Мурманская область, пожалуй, 
единственный промышленный ре-
гион среди десятки лучших. Мы не 
утверждаем, что здесь нет экологи-
ческих проблем (одна угольная пыль 
в Мурманске чего стоит). Но на 22% 
за пять лет снизился объем загряз-
нений атмосферного воздуха. Об-
ласть – лидер среди всех регионов 
России по площади особо охраня-
емых территорий. К заповедникам, 
национальным паркам, заказникам 

относится больше 12% площади. 
Только за осень 2018 года подписа-
ны важнейшие соглашения по созда-
нию ветропарка. Регион, благодаря 
совместным действием власти, биз-
неса и общественности, развивается 
в правильном направлении – эколо-
гически устойчивом", – отметил ди-
ректор природоохранных программ 
"Зеленого патруля" Роман Пукалов.

Замыкают список регионов по 
итогам осени 2018 года: 76. Респу-
блика Саха (Якутия); 77. Краснояр-
ский край; 78. Брянская область; 79. 
Оренбургская область; 80. Республи-
ка Бурятия; 81. Нижегородская об-
ласть; 82. Московская область; 83. 
Иркутская область; 84. Челябинская 
область; 85. Свердловская область.

ОПУБЛИКОВАН ЭКОЛОГИЧЕСКИЙ РЕЙТИНГ 
РЕГИОНОВ 

Сергей Миронов: 



25 октября Мурманская об-
ластная дума единоглас-

но поддержала обраще-
ние к Председателю Прави-

тельства РФ Дмитрию Мед-
ведеву и председателям па-

лат Федерального Собрания 
РФ, подготовленное руководи-
телем фракции "СР" в Мурман-
ской облдуме Александром Ма-
каревичем. В обращении гово-
рится о необходимости внесе-
ния в Трудовой кодекс РФ пра-
вовых норм, устанавливающих 
соотношение минимальных 
ставок (окладов), минимальной 
заработной платы, минималь-
ного размера оплаты труда, а 
также порядок начисления рай-
онного коэффициента и про-
центной надбавки к заработ-
ной плате работников органи-
заций, расположенных в райо-
нах Крайнего Севера и прирав-
ненных к ним местностях.

Мурманские парламентарии 
предлагают восстановить ранее 
действовавшие в Трудовом ко-
дексе нормы, исключенные в 
2007 году в связи с принятием 
закона о минимальном разме-
ре оплаты труда. Нормами бы-
ло установлено, что размеры та-
рифных ставок, базовых окладов 
не могут быть ниже минимально-
го размера оплаты труда (мини-
мальной заработной платы). При 
этом они предусматривали, что в 
величину минимального разме-
ра оплаты труда не включаются 
компенсационные, стимулирую-
щие и социальные выплаты. Так-
же устанавливалось, что район-
ный коэффициент и процентная 
надбавка к заработной плате ра-
ботников организаций, располо-
женных в районах Крайнего Се-
вера и приравненных к ним мест-
ностях, подлежат начислению на 
заработную плату с учетом сти-
мулирующих и иных компенса-
ционных выплат.

"Восстановление данных пра-
вовых норм сделает невозмож-
ной ситуацию, при которой 
должностные оклады, ставки по 
основным квалификационным 
группам работников бюджетной 
сферы не достигают МРОТа. К 
примеру минимальный оклад 
учителя, утвержденный поста-
новлением правительства Мур-
манской области, составляет 
6843 рубля, что составляет 60% 
от МРОТ", – отметил Александр 
Макаревич.

6ПАРТИЙНАЯ РАБОТА

Представители Региональ-
ного отделения СР в Санкт-
Петербурге обратились в 
Конституционный суд с жа-

лобой на то, что из-за дей-
ствий членов ИКМО № 15 Вы-

боргского района своё пра-
во быть избранными в органы 
местного самоуправления не 
смогли реализовать несколько 
десятков человек, пытавших-
ся зарегистрироваться в каче-
стве кандидатов на выборах в 
муниципальный совет МО №15 
пятого созыва в 2014 году. В их 
числе 20 членов Партии СР, ко-
торых просто не допустили в 
помещение комиссии в дни по-
дачи документов.

По мнению представителей СР, 
действующие нормы Кодекса ад-
министративного судопроизвод-
ства РФ не соответствуют Кон-
ституции РФ, которая гарантиру-
ет гражданам России как активное 
избирательное право (право изби-
рать), так и пассивное – быть из-
бранными. Конституция РФ уста-
навливает обязанность государства 
обеспечивать не только соблюде-
ние этих прав, но и равную защи-
ту всех и каждого.

"Такой подход неправомерен и 
нарушает избирательные права ре-
гионального отделения Полити-
ческой партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Санкт-Петербурге. По-
лучается, что оно не может полу-
чить доступ к правосудию и вос-
становить нарушенные избира-
тельные права выдвинутых им на 
выборы кандидатов, поскольку та-
кое обращение не может быть при-
нято к производству", – отмечает-
ся в жалобе.

Сегодня Конституционный суд 
РФ признал, что часть 15 статьи 
239 КАС РФ не соответствует Кон-
ституции РФ, поскольку "не пред-
усматривает право избирательных 
объединений, выдвинувших кан-
дидатов (списки кандидатов), об-
жаловать в суде результаты выбо-
ров в случае, когда из-за воспре-
пятствования должностных лиц 
избирательной комиссии, уголов-
ное преследование которых пре-
кращено по нереабилитирующему 
основанию, оказалось невозмож-
ным представить в избирательную 
комиссию документы, необходи-
мые для регистрации кандидатов 
(списков кандидатов)".

Как заявили в Конституционном 

суде, "федеральному законодателю 
надлежит внести в действующее 
правовое регулирование измене-
ния, вытекающие из настоящего 
Постановления КС РФ. Право-
применительные решения по де-
лу регионального отделения По-
литической партии СР в Санкт-
Петербурге подлежат пересмотру 
в установленном порядке".

"Очень рада решению Консти-
туционного суда, который со-
гласился с тем, что сомнений в 

справедливости выборов быть не 
должно. Мы обязательно будем 
оспаривать результаты выборов 
по муниципальному округу № 15. 
Кроме того, фракция "СР" в Госу-
дарственной Думе, полагаю, под-
готовит поправки в Кодекс адми-
нистративного судопроизводства", 
– прокомментировала результа-
ты разбирательства Председатель 
Совета РО СР в Санкт-Петербурге 
Марина Шишкина.

САНКТ-ПЕТЕРБУРГ: КОНСТИТУЦИОННЫЙ СУД 
УДОВЛЕТВОРИЛ ЖАЛОБУ 

МУРМАНСКАЯ 
ОБЛАСТЬ: ДЕПУТАТЫ 
ЗА ВОССТАНОВЛЕНИЕ 
ТРУДОВЫХ НОРМ 

ЧЕЛЯБИНСКАЯ ОБЛАСТЬ: 
ВАЛЕРИЙ ГАРТУНГ 
В ТРОЙКЕ ЛИДЕРОВ 
ПОЛИТИКОВ РЕГИОНА

Белгородская 
область: 
принят 
законопроект 
о бесплатной 
юрпомощи

Белгородская областная Дума 
приняла законопроект депута-

та фракции "СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ", заместителя пред-

седателя Комитета по обра-
зованию, молодёжной полити-

ке и СМИ Юрия Осетрова, внося-
щий изменения в статью 2 закона 
"Об оказании юридической помо-
щи гражданам Российской Феде-
рации бесплатно на территории 
Белгородской области".

Юрий Осетров отметил, что Белго-
родская область не входит в число 68 
регионов, где установлены дополни-
тельные гарантии реализации права 
граждан на получение юридической 
помощи бесплатно. Он также привёл 
примеры из своей депутатской прак-
тики, которые наглядно показывают, 
что белгородцы нуждаются в право-
вой помощи: в ходе приёмов граждане 
часто задают вопросы юридического 
характера или просят написать иско-
вое заявление.

"Имея множество примеров не-
обходимости бесплатной юридиче-
ской помощи, мы разработали за-
конопроект, по которому дополни-
тельно включается четыре категории 
граждан по ограниченному кругу во-
просов", – сказал депутат.

По его словам, это родители-оди-
ночки и многодетные семьи, если 
они обращаются по вопросам, свя-
занным с обеспечением и защитой 
прав и законных интересов свое-
го несовершеннолетнего ребёнка 
и имеют среднедушевой доход се-
мьи не больше 1,5-кратной величи-
ны прожиточного минимума в реги-
оне, а также беременные женщины и 
женщины с детьми до трех лет, если 
они обращаются по вопросам, свя-
занным с отказом работодателя в за-
ключении трудового договора, вос-
становлением на работе, взысканием 
заработка, в том числе за время вы-
нужденного прогула, компенсаци-
ей морального вреда, причинённого 
неправомерными действиями (без-
действиями) работодателя, назначе-
нием, перерасчётом, и взысканием 
пособия по беременности и родам, 
единовременного пособия при рож-
дении ребёнка, ежемесячного посо-
бия по уходу за ребёнком, установ-
лением и оспариванием отцовства, 
взысканием алиментов.

ВОЛОГОДСКАЯ ОБЛДУМА: 
В ПОДДЕРЖКУ ЗЕМЕЛЬНЫХ 
СЕРТИФИКАТОВ

Челябинский филиал Рос-
сийской академии народ-
ного хозяйства и государ-
ственной службы опубли-

ковал очередной рейтинг 
известности представителей 

региональной политической 
элиты, составленный по ре-
зультатам опроса экспертов.

Третьим в рейтинге стал заме-
ститель руководителя фракции 
"СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ" в 
Госдуме, Председатель Совета Ре-
гионального отделения Партии СР 

в Челябинской области Валерий 
Гартунг (8,65 баллов), который, по 
мнению аналитиков, "верен свое-
му политическому имиджу борца 
за правду и справедливость".

Предложение руководите-
ля фракции "СР" в Законо-
дательном Собрании Во-
логодской области Викто-

ра Леухина легло в основу 
регионального закона о пре-

доставлении многодетным 
семьям взамен земельного 
участка единовременной вы-
платы в виде земельного сер-
тификата.

Напомним, что в ноябре 2017 
года в региональном парламен-
те обсуждалась инициатива гу-
бернатора области, согласно ко-
торой многодетные семьи могут 
быть поставлены на учет для полу-
чения земельного участка для ин-
дивидуального жилищного стро-
ительства.

Тогда Виктор Леухин сказал, что 
целью законопроекта является не 
улучшение демографической ситу-
ации, а сокращение очереди на по-
лучение земельных участков.

"При предоставлении много-
детным семьям земельных участ-
ков следует рассмотреть альтерна-
тивные варианты: предоставление 
единовременной денежной выпла-
ты или земельного сертификата. 
Таким образом, у этой категории 
граждан появится выбор, исходя 

из индивидуальных потребностей", 
– отметил парламентарий.

Эта инициатива была рассмо-
трена на уровне областной испол-
нительной власти. А в ноябре 2018 
года губернатор области внес про-
ект закона о предоставлении мно-
годетным семья взамен земельно-
го участка для индивидуального 
жилищного строительства земель-
ного сертификата. Закон был при-
нят на 27–й сессии Законодатель-
ного Собрания области. с 1 янва-
ря 2019 года многодетные семьи 
смогут сделать выбор – остаться 
в очереди на получение земель-
ного участка или получить земель-
ный сертификат в размере 223,4 
тыс. руб.
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Председатель Совета Регионально-
го отделения Партии СПРАВЕДЛИ-

ВАЯ РОССИЯ в Республике Крым, 
помощник Председателя СР Сергея 

Миронова Виктория Билан одержа-
ла победу в конкурсе проектов в рам-

ках секции "Глобальные технологиче-
ские тренды" Форума молодых законо-
дателей и специалистов "Стратегия раз-
вития: вызов молодым", который состо-
ялся 14-15 декабря в Московской обла-
сти по инициативе Государственной Ду-
мы РФ, Корпоративного университета 
Сбербанка и Московского государствен-
ного юридического университета.

Виктория Билан представила в рамках 
секции "Глобальные технологические трен-
ды" проект "Инвестиционная платформа 
КРЫМ", который позволит привлекать ин-
вестиции в бизнес и регион, работая на ос-
нове современных цифровых технологий, 
а именно технологии блокчейн.

Автор проекта предлагает работать с ин-
вестиционными токенами (цифровыми 
инструментами), которые будут обеспече-
ны рублем. А с помощью технологии рас-
пределенных реестров (блокчейн) можно 
будет привлечь в инвестиционный процесс 
региона средства не только российских, но 
и иностранных инвесторов.

"Цифровые технологии для Крыма – это 
не только возможность развития экономи-
ки, но и способ преодолеть ограничения и 
блокаду нашего региона. Важно также ра-
ботать согласно закону – легально, чтобы 
на рынке работали добросовестные участ-
ники. Такие платформы как "Кешбери", 
к примеру, дискредитируют идею. Поэ-
тому я полностью поддерживаю предло-
жения, в соответствии с которыми долж-
ны быть установлены требования к плат-
формам, в том числе, по размеру капитала, 
требования к учредителям и менеджмен-
ту платформы с репутационной точки зре-
ния и обязательное вхождение платформы 

в реестр Банка России. Поэтому мы ждем 
законов. А пока мы зарегистрировали 
компанию на территории Крыма, разра-
ботали программный продукт (цифровую 
платформу) и готовы к запуску ", – заяви-
ла Виктория Билан.

Напомним, что законы о цифровых фи-
нансовых активах и о регулировании ин-
вестиционных платформ приняты Госду-
мой в первом чтении.

По словам Виктории Билан, важно также 
внесение изменений в Гражданский кодекс 
РФ в части легализации смарт-контрактов 
как самоисполняющихся договоров и вне-
сение изменений в закон "О рынке цен-
ных бумаг" в части четкого определения 
квалификации инвестора: квалифициро-
ванный, неквалифицированный и про-
фессиональный.
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Заместитель председателя 
Комитета ГД по физической 

культуре, спорту, туризму и 
делам молодёжи, депутат 

фракции "СР" Валерий Газза-
ев уверен, что после Чемпио-

ната мира Россия готова к уве-
личению интереса россиян к 
спорту и активному образу жиз-
ни, а также развитию спортив-
ной индустрии.  Об этом он зая-
вил в ходе IV Российско-британ-
ского бизнес-форума 2018 "Пар-
тнерство в инновациях". Пред-
лагаем выдержки из его высту-
пления:

– Наша страна вложила огром-
ные средства, чтобы организовать и 
провести на самом высоком уровне 
этот общемировой праздник! Были 
подготовлены 12 шикарных стади-
онов для проведения матчей Чем-
пионата, созданы 95 отличных тре-
нировочных баз. Вся эта отличная 
спортивная инфраструктура давно 
была необходима российскому фут-
болу, и теперь она даст серьезней-
ший импульс его устойчивого раз-
вития на многие годы. Рост эконо-
мической активности, развитие ту-
ристического бизнеса, строитель-
ства, включая транспортную состав-
ляющую, общую инфраструктуру, 

объекты и коммуникации обще-
ственного пользования, сферу ус-
луг, сплоченность граждан – все это 
результаты Чемпионата мира.

Теперь перед Россией стоит дру-
гая задача – создать условия для 
коммерческого использования на-
следия мундиаля и перехода от го-
сударственного финансирования 
профессионального спорта к част-
ному. Здесь нам может пригодить-
ся большой опыт Великобритании 

по загрузке и эксплуатации спор-
тивных объектов летней Олимпиа-
ды 2012 года, практика долгосроч-
ного планирования, управления и 
сохранения спортивных объектов и 
развития прилегающей к ним тер-
ритории.

В российском парламенте была 
создана рабочая группа по вопро-
су развития государственно-част-
ного партнёрства в сфере физиче-
ской культуры и спорта России, 

были подготовлены рекомендации 
по внедрению лучших практик го-
сударственно-частного партнёр-
ства, которые учитывают специ-
фику спортивной отрасли.

Нам удалось добиться включе-
ния в федеральную целевую про-
грамму развития физической куль-
туры и спорта специального разде-
ла развития инфраструктуры на ос-
нове государственно-частного пар-
тнерства. Скажу прямо, пока это, по 
сути, только пилотный проект и на 
него выделены достаточно неболь-
шие средства, особенно в сравнении 
с опытом Великобритании. Я знаю, 
что в вашей стране с 2000-х годов 
были реализованы сотни контрак-
тов государственно-частного пар-
тнерства и привлечены десятки мил-
лиардов фунтов. Нам еще эту работу 
только предстоит проделать и есть к 
чему стремиться. И здесь тоже боль-
шое поле для сотрудничества и об-
мена опытом. Потому что, чем боль-
ше будет привлечение внебюджет-
ных средств на спортивные проек-
ты, чем выше соотношение частно-
го финансирования относительно 
средств, потраченных из государ-
ственного бюджета, тем больше мы 
сможем реализовать проектов в об-
ласти физической культуры, спорта 
и туризма и молодежной политики.

Напомню, что правительство Ве-
ликобритании планировало стать 
ведущей мировой спортивной стра-
ной, используя Олимпийские и Па-
ралимпийские игры в Лондоне 2012 
года, чтобы вдохновить население 
на физическую активность, вовлечь 
их в занятия спортом. К сожалению, 
этих амбициозных целей достичь 
удалось не в полной мере, насколь-
ко мне известно. Эффект вдохнове-
ния от этих игр прошел достаточно 
быстро, а постоянная физическая 
активность и здоровый образ жиз-
ни не стали устойчивым наследи-
ем 2012 года. Убежден, что нам надо 
очень внимательно изучить и этот 
опыт, чтобы сделать из него необ-
ходимые выводы.

К сожалению, в России по офи-
циальным данным Министерства 
спорта сегодня на регулярной ос-
нове занимается спортом только 
треть населения. Президентом Рос-
сии Владимиром Путиным была по-
ставлена задача за шесть лет увели-
чить долю граждан, систематически 
занимающихся физической культу-
рой и спортом, до 55%. То есть речь 
идет о настоящем прорыве в этом 
направлении. И здесь мы должны 
максимально эффективно исполь-
зовать наследие Чемпионата мира 
и не допустить ошибок.

ВАЛЕРИЙ ГАЗЗАЕВ: «МЫ ДОЛЖНЫ МАКСИМАЛЬНО ЭФФЕКТИВНО 
ИСПОЛЬЗОВАТЬ НАСЛЕДИЕ ЧЕМПИОНАТА МИРА» 

19 декабря в Центральном Аппарате Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ состоя-
лась встреча представителей СР с деле-
гацией Баварского Союза женщин ХСС. 

В мероприятии приняли участие Руково-
дитель Центрального Аппарата СР Ири-

на Петеляева, Секретарь Президиума Цен-
трального совета партии по международ-
ным вопросам Александр Романович, член 
ЦС СР Ольга Красильникова, представите-
ли Социал-демократического Союза жен-
щин России и филиала Фонда Ханнса Зай-
деля в России.

Как рассказала гостям Ирина Петеляева, СР 
– единственная партия в РФ, в которой такое 
большое представительство женщин – 57,43%.

Александр Романович передал немецкой сто-
роне приветствие от Председателя Партии СР, 
руководителя фракции "СР" в Госдуме Сергея 
Миронова.

"Мы придаем большое значение сотрудниче-
ству с Фондом Ханнса Зайделя, с которым СР 
связывают долгие годы сотрудничества", – про-
должил он.

По его словам, СР с момента образования уде-
ляет очень много внимания развитию междуна-
родных, межпартийных и межпарламентских 
связей.

"Подобное сотрудничество в партии разви-
вается на основе договоров и меморандумов, 
которые мы подписываем с разновекторными 
партиями, за исключением радикальных дви-
жений, – пояснил политик. – Мы считаем, что 

международное сотрудничество между партия-
ми – это серьезный инструмент в достижении 
тех идеалов, которые все партии, вне зависи-
мости от идеологических особенностей, ставят 
перед собой. Это справедливая жизнь своих со-
граждан, рост их благосостояния и мирное со-
существование всех стран".

В свою очередь, Ольга Красильникова отме-
тила парадокс: в России женщины не готовы го-
лосовать за других женщин. По ее мнению, этот 
стереотип сложился за последние 100 лет, и бы-
стро его не преодолеть.

Председатель Социал-демократического Союза 
женщин России Наталия Великая затронула про-
блему гендерного дисбаланса, который особенно 
остро проявляется на региональном уровне. Она 
также рассказала о приоритетах работы СДСЖР 
с депутатским корпусом в интересах женщин.

Председатель регионального отделения 
СДСЖР в Московской области Марина Ми-
лованова рассказала о проекте "Женщины – за 
открытый диалог", который, по ее словам, спо-
собствует формированию инструментов обще-
ственной дипломатии. Она также представи-
ла статистические данные об участии женщин 
в политике и рассказала об опыте международ-
ных встреч СДСЖР.

Стороны обменялись опытом работы женских 
организаций в своих странах, обсудили пробле-
мы гендерного равенства, роль женщины в поли-
тике, а также аспекты законодательства, уравни-
вающие женщин в правах с мужчинами. Также 
были рассмотрены формы и перспективы даль-
нейшего сотрудничества.

ВСТРЕЧА С ДЕЛЕГАЦИЕЙ 
БАВАРСКОГО СОЮЗА ЖЕНЩИН ХСС

ВИКТОРИЯ БИЛАН ПОБЕДИЛА 
В КОНКУРСЕ ПРОЕКТОВ В 
РАМКАХ ФОРУМА МОЛОДЫХ 
ЗАКОНОДАТЕЛЕЙ 



ЛИТПРЕМИЯ

Заместитель руководите-
ля Центрального Аппара-

та Политической партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-

СИЯ, Председатель Орг-
комитета ежегодной Лите-

ратурной премии СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ Руслан Та-
таринов объявил о вступлении 
в коллектив жюри Премии де-
путата фракции «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ», члена Со-
юза писателей России, док-
тора юридических наук, про-
фессора Николая Рыжака, ди-
ректора Института Мировой 
литературы Российской ака-
демии наук, доктора фило-
логических наук, профессора 

РАН Вадима Полонского, ди-
ректора Дома-музея Максима 
Горького, кандидата филоло-
гических наук Светланы Дём-
киной, декана философского 
факультета МГУ им. М.В Ло-
моносова, доктора философ-
ских наук, заслуженного про-
фессора университета, член-
корреспондента РАН Влади-
мира Миронова, заместителя 
декана философского факуль-
тета МГУ им. М.В Ломоносова 
Алексея Козырева, генераль-
ного директора издательства 
«Художественная литература» 
Георгия Пряхина, главного ре-
дактора газеты «Вечерняя Мо-
сква» Александра Куприянова, 

старшего обозревателя газе-
ты «Вечерняя Москва» Ольги 
Кузьминой, победителя еже-
годной Литературной премии 
СР 2016 года Вячеслава Ива-
нова.

Приятной новостью для 
присутствующих стало сооб-
щение о появлении новой но-
минации премии: «Следующий 
год объявлен Президентом РФ 
Годом театра, и Сергей Михай-
лович Миронов – Председа-
тель Жюри Премии – принял 
решение о включении четвер-
той номинации – «Молодая 
драматургия России».

Среди обсуждаемых произ-
ведений были и такие строки:

СОСТОЯЛОСЬ ЗАСЕДАНИЕ ЖЮРИ ЕЖЕГОДНОЙ 
ЛИТЕРАТУРНОЙ ПРЕМИИ СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

Великжанин Павел,  
Волгоградская область

Правда кровью пишется
Войну лишь в телевизоре 
Ты видел. Что же, брат, 
Стихов своих дивизию 
Выводишь на парад?

Ведь там не по-парадному –
Колонной общих мест –
С разрывами снарядными
Срифмован насмерть Брест.

Какая, к черту, строфика,
Рефрены для баллад?
С отчаяньем дистрофика
Там бился Ленинград.

Врастая в землю стылую, 
За сердцем спрятав даль,
Дивизия Панфилова 
Рвала зубами сталь.

Мосту, на нитку сшитому, 
Молился эшелон, 
С живыми и убитыми 
Ползущий через Дон…

Ведь правда кровью пишется,
Пробившейся сквозь тромб.
Поймем ли мы, как дышится
В завалах катакомб

Не знающим заранее 
Судьбы своей страны, 
Чьи летние экзамены 
Войной заменены,
 
Чьи строки в школьных прописях 
Черкает красный цвет? 
А время не торопится 
Подсказывать ответ.

Но мы, врастая нервами 
В свою эпоху, брат, 
Пошли бы так же первыми 
В свой райвоенкомат.

***

Крюк Екатерина, г. Москва

Дайте возможность свече догореть,
Светом пролиться 

в души полумраке,
Ведь для души это больше, 

чем факел.
Дайте возможность свече догореть.

Пусть в этом свете 
слезы не сдержать,

В ней отразится любовь и смиренье,
Боль от утрат и надежды свеченье.
Пусть в этом свете 

слезы не сдержать. 

Что-то за жизнь 
мы не сможем понять,

А лишь прочувствовать 
снова и снова,

Не находя подходящего слова.
Что-то всю жизнь 

мы не сможем понять,

Только пока догорает свеча,
Мир расцветает в глазах человека,
И будет так до последнего века.
Пусть не спеша догорает свеча.

***

Гиацинтова Юлия, г. Москва
       
У поэта на полсвета – гордости.
Так Господь ему за это – горести!

У поэта на полсвета – храбрости.
А Господь ему за это – слабости!

У поэта на полсвета – вольности.
Хвать, Господь ему за это – сове-
сти!

У поэта на полсвета – мудрости.
Так Господь ему за это – дурости!

У поэта на полсвета – грешности.
А Господь ему за это – честности!

Так поэт на белый свет – исповедь!
А народ ему в ответ – изгородь!

Так и мучится, по свету – мечется
А Господь ему за это – вечности!

***

Тихонов Александр,  
Омская область

Из поэмы «Взросление»
Я рос на руинах великой Державы,
Где вместо заводов – 

тяжелый бурьян
Повсюду стоял 

арматурный и ржавый
Под вопли кликуш, воронья и ворья.

Не помню 
развала Державы на части -

Был мал, и поэтому в розовый цвет
Раскрашивал мир. 

Батя продал запчасти,
Чтоб нас прокормить. 

Мы сдавали цветмет.

Втроём с пацанами: 
Никитой и Пашкой,

Искали кругом алюминий и медь,
Бутылки пивные 

(читай – «чебурашки»)
Меняли на жвачку и разную снедь.

Но сколько 
мальчишеской радости было,

Когда «Чупа-чупсы» и «Турбо» могли
На деньги от сданных 

в киоски бутылок
Купить, чтоб беспечно 

надуть пузыри!

Вокруг пузырились и лопались банки,
Наследье Союза трещало по швам.
В Европе – чужие ракеты и танки.
Кто помнил тогда, 

что Россия жива?

Пока на Кавказе горланили пушки,
В сибирской глубинке жила детвора:
Сдавала бутылки, 

играла в «войнушки»,
Дралась с малышнёй 

из чужого двора.

Я позже узнал, 
что в конфликтах дурацких

(Решили, что вместе 
им тягостно жить)

Народы из близких, 
практически братских,

Друг друга пытались 
поднять на ножи.

Кто с кем и зачем? 
Был умело запутан

Клубок наших бедствий, 
и комом с горы

Катилась тяжелая, долгая смута
В глухие дворы, где полно детворы.

Из детства 
протянута ниточкой тонкой,

Сквозь память 
пропущена струнка души.

Тогда мне Россия казалась ребёнком.
Мы вместе росли и учились, 

как жить.
***

Козырев Андрей, Омская область

Благодарна толпа 
за подаренный грош,

А отдашь ей всю жизнь – 
не заметит: «И что ж?»

Словно деньги, 
себя сосчитал я прилежно,

Так потрать меня, 
Господи, так, как сочтёшь!

***

Сейдаметова Карина, г. Москва
Из поэмы «Вольница»

Ясному солнышку в пояс поклонится
— Здравствуй, родная сторона! —
Вольница-воля, степная бессонница,
Заревом алым пьяна.
Только подмога царю, не поклонница,
Вихри в шальной голове.
Скачет твоя оголтелая конница
И атаман во главе.
Где ж эта конница, 

где ж эта вольница?
Канула в вечность, стремглав?
Иль обживает первопрестольницу,
Шалых коней расседлав,
Это тюльпаны горят или кровушка
Светит в степях-лихачах,
Где казаченьки, лихие головушки,
Солнце везут на плечах.
Ты и раздольная, ты и раскольная!
Шашки рядить наголо,
Чтоб на форпостах небес, 

своевольное,
Русское солнце взошло.

***

Нацентов Василий,  
Воронежская область

На тихой даче в мокрой темноте
горчит доска от старости и скуки,
в железный ковш, 

как в маленький предел,
сочится небо, воплощаясь в звуки.
Я знаю свет далекого окна,
кривые ветки вечера и груши.
Шумит весна, нездешняя весна,
шумит она, 

а мне — сидеть и слушать,
как смысл и звук съедает тишину,
как рыжий кот 

по чердаку крадется.
Шумит весна. Не чувствую весну.
Так чувство смерти 

слабым не дается.
Настольной лампы мутное пятно
лежит клеймом печально и знакомо.
И светится далекое окно,

окно любви, усталости и дома.

Презентация 
книги «Теорема 
о России. 
Русская раса»

19 ноября в Москве, в Торговом 
Доме «Библио-Глобус» 
состоялась презентация книги 
«Теорема о России. Русская 

раса» члена Политической 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 

кандидата филологических наук 
Натальи Тугариновой. 

На презен-
тации высту-
пили Предсе-
датель Партии 
СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ, 
руководитель 
фракции «СР» 
в Госдуме Сер-
гей Миронов, 
руководитель 
Аппарата фрак-
ции «СПРА-
В Е Д Л И В А Я 
РОССИЯ» в 
Государствен-
ной Думе Рус-
лан Татаринов и Первый заместитель 
председателя Комитета ГД по культуре 
Елена Драпеко – Заслуженная артист-
ка России, знаменитая Лиза Бричкина 
из фильма «А зори здесь тихие».

Сергей Миронов: «В теореме-поэ-
ме «Русская раса» всем национально-
стям и всем народам дано равное сло-
во, равные права: арабу, монголу, по-
ляку, русскому, цыгану. Без высокоме-
рия, без снисходительности, без заи-
грывания с темой. По праву крови ли, 
по праву веры ли...  Ну, а то, что в назва-
ние вынесено слово «русский»... Мно-
гие стали бояться слова – «русский», и 
напрасно. Екатерина Великая – немка, 
кстати, сказала с гордостью: «Сколь-
ко народов Россия приняла, столько 
и сохранила».

РОДИНА И ГОСУДАРСТВО 

Моя Родина - мать, Государство - отец.
Для нее я герой, для него я - подлец.
Я для матери свят, для отца я профан.
Для нее я - распят, для него я - пропал.

У него я мог красть, для неё знал я честь,
Для отца я был часть, 

а для матери - весь.
Ею был я рожден, им до срока убит,
Мать умыла дождем, 

он поставил гранит.

Для отца я лишь был, а для матери - 
есть.
Для отца я лишь быль, 

а для матери - здесь.
Образ мать мне дала, мой отец дал обрез.
Для него я нёс крест, для нее я воскрес.

Я наполнил края, я дошел до черты.
Мой отец - это я, моя мать - это ты.

21 декабря состоялось заседание  
Жюри Ежегодной литературной премии 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. 

22/23621 января 2019 года


